

Kommissionsbericht vom 5. März 2025

25-12

Wahl einer Staatsanwältin für die Allgemeine Abteilung

Ausgangslage

Bei der Staatsanwaltschaft, Allgemeine Abteilung, wird aufgrund der Kündigung von Emine Lubitcheva per 31. Mai 2025 eine Stelle frei, welche neu zu besetzen ist. Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung des Arbeitsvertrages ist Sache des Regierungsrates.

Kommissionsarbeit

Aufgrund des sehr angespannten Stellenmarktes haben sich auf die Ausschreibung der Stelle nur zwei Personen beworben. Die Wahlvorbereitungskommission hat jedoch aufgrund der eingegangenen Dossiers auf eine erneute Ausschreibung der Stelle verzichtet.

Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnen Erkenntnisse und der eingeholten Referenzen hat sich die Kommission für Carmen Wild entschieden. Carmen Wild arbeitet bereits jetzt bei der Staatsanwaltschaft des Kantons Schaffhausen, und zwar als Assistenzstaatsanwältin. Sie kennt somit die Abläufe bestens und ist auch im Team sehr gut verankert.

Die ebenfalls noch zum Vorstellungsgespräch eingeladenen Person hat ihre Bewerbung mittlerweile zurückgezogen.

Der Wahlvorbereitungskommission schlägt vor, die Wahl so bald als möglich durchzuführen. Als Amtsantritt vorgesehen ist der 1. Juni 2025.

Antrag an den Kantonsrat

Als Staatsanwältin für die Allgemeine Abteilung ist per 1. Juni 2025 für den Rest der Amtsperiode 2025-2028 zu wählen:

Carmen Wild, geb. 21.03.1990

MLaw Carmen Wild ist im Kanton Zug aufgewachsen und hat in Zürich Jus studiert (Abschluss September 2020). Während ihres Studiums hat sie diverse Teilzeitstellen belegt, vorwiegend im Finanzsektor. Nach dem Erlangen des Master of Law absolvierte Carmen Wild ab September 2020 bis Januar 2023 diverse juristische Praktika, so im Rechtsdienst des Direktionssekretariats der Direktion des Innern (Kanton Zug), als Partner- und Anwaltsassistentin bei einer Firma im Steuerbereich, als Juristische Mitarbeiterin im Generalsekretariat des Spitalrats des Unispitals Zürich und als Auditorin bei der Staatsanwaltschaft des Kantons Zug. Seit Februar 2023 arbeitet Carmen Wild als Assistenzstaatsanwältin bei der Staatsanwaltschaft des Kantons Schaffhausen mit einem Pensum von 100%. Aktuell belegt sie das Weiterbildungsmodul CAS Forensics I. Carmen Wild wohnt im Kanton Zürich.

Wahlvorbereitungskommission

Lukas Bringolf, Präsident *

Markus Fehr *

Raphael Kräuchi *

Bettina Looser *

Raphael Rohner *

Dino Tamagni, Regierungsrat

Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Andreas Textor, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

** = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 5. März 2025